



Dr. Rogelio Díaz Ortiz/MDH Rogelio Cuauhtémoc Díaz Galván



Ha iniciado el **quinto mes del 2023** y con ello el vasto calendario de celebraciones que le caracterizan. La “**reaparición**” del presidente **López Obrador** tranquilizo a propios y extraños **evitando repercusiones** económicas, políticas y sociales. Se aprobaron más de **10 iniciativas** enviadas por el ejecutivo federal al Congreso y posteriormente al Senado de la república, **NO sin antes** provocar el **rechazo unánime de la oposición**. Ante la falta de transparencia en varios puntos torales de la cotidianidad gubernamental **se ha puesto a debate** la “desaparición” del **INAI** o su necesaria existencia. **Académicos e investigadores** se encuentran genuinamente preocupados ante la reforma realizada al **CONACYT** que les impedirá libertad para realizar sus actividades **sin la censura** del Estado. Como joya de la corona, nuevamente **CHECO Pérez** logró el primer lugar en la carrera realizada en **Azerbaiyán**.



Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales

UNIVERSIDAD NACIONAL OBRERA

Todo se encuentra listo para que el día **06 de mayo** inicie el programa académico del **Curso presencial: “Lenguaje de señas mexicanas”** en su nivel A1, es decir primer nivel. Esta actividad será impartida por la especialista **Mónica Zúñiga**, en diez sesiones, en las instalaciones ubicadas en **Avenida Acueducto 2916** de la ciudad de Morelia. Los interesados en mayor información la pueden requerir en el teléfono 44310001054. Por parte, se afinan los detalles de **contenido y participantes** del **Foro de Enfermería: “Disciplina de retos”**, el cual es organizado por la **UNO** y se realizará el día **12 de mayo** en el Auditorio “Samuel Ramos” de la capital michoacana en horario de las 9 a las 16 horas.



ACADEMIA NACIONAL DE HISTORIA Y GEOGRAFÍA

Ampliamente documentado y bien expuesto resulto el **Conversatorio: “De Alhóndiga en la antigua Valladolid, a sede del Poder Judicial de Michoacán”** sustentado por el Académico **Armando Chávez Román** y enriquecido con la participación del resto de quienes integran a la **filial Michoacán** de la Academia. Se extraña la presencia de su presidente, **Doctora Gloria Álvarez**, quien se encontraba fuera de la ciudad **participando como testigo** de la creación de una nueva filial académica en el país.



UNIVERSIDAD LA SALLE MORELIA

Con motivo del “Día Mundial de la Actividad Física”, alumnos de la Licenciatura en **Ciencias en el Deporte**, organizaron un rally para promover actividades Deportivas entre la comunidad Lasallista, evento al que se unieron alumnos de las diversas licenciaturas, preparatoria y posgrados. Por su parte la alumna de bachillerato **Melody Ramos Rodríguez**, logró su pase al **mundial de Polo Acuático** sub17, gracias a los triunfos obtenidos en el panamericano celebrado en Brasil. Por cierto, alumnos de la **Licenciatura en Ciencias en el Deporte**, llevaron a cabo una práctica en la asignatura de Anatomía y Fisiología, sobre la “**Anatomía Topográfica del Corazón**”, teniendo como objetivo el conocer e identificar cada parte de este órgano, así como la **función del ciclo cardiaco** de la vida. Por otra parte, **genuina satisfacción** causó a la comunidad lasallista el haber obtenido el **reconocimiento a la Integridad Académica** a nivel nacional, por parte de la **Federación Mexicana de Instituciones Particulares de Educación Superior**.



Universidad
La Salle®
Morelia

LIVERA CAFÉ

Bajo gran expectación **todo se encuentra listo** para que el día **02 de mayo**, en punto de las 18:30 horas se lleve a cabo el Conversatorio “**Hablemos de liderazgo**”, en el cual, se ha confirmado, participarán el **Doctor Rogelio Díaz Ortíz** y el Ingeniero **José Ángel Gámez Hernández** teniendo como invitado especial al prestigiado líder y educador **Jorge Calderón Ramírez**. Lo anterior, bajo la premisa de que **se encuentran agotados los lugares disponibles** para este evento. La cita es en **LIVERA CAFÉ**, ubicado en la calle Benito Juárez # 161 de la ciudad de Morelia.



UNIVERSIDAD VASCO DE QUIROGA

La Unidad Académica de la **UVAQ en San Luis Potosí** inaugurará este martes sus **Cuartas Jornadas Académicas de Fisioterapia y Rehabilitación** en las cuales se han programado conferencias y talleres para los estudiantes, además de **un viaje de prácticas** que realizarán a la ciudad de Morelia. Por otro lado, los alumnos y docentes de sexto semestre de **la licenciatura en Gastronomía en UVAQ Ciudad Hidalgo**, como parte de la materia de **cocina michoacana**, asistieron y participaron en el **“Taller de cocina con Juana Bravo”**, reconocida a nivel nacional e internacional gracias a **sus conocimientos y tradiciones ancestrales** sobre la Cocina Mexicana. El conocimiento empírico que la Mtra. **Juana Bravo** aportó para formar el expediente de candidatura **durante el proceso** para la obtención del reconocimiento de la UNESCO declarando a la **Cocina Tradicional Mexicana** como **Patrimonio Intangible de la Humanidad** destacando a Michoacán como el paradigma de la misma, dicha actividad se llevó a cabo en **Angahuan, Michoacán**. Por otra parte, **gran satisfacción** causó a quienes integran a la **UVAQ** la reciente evaluación que **ubica a la Universidad** entre las **100 mejores**, manteniendo su **ascendente evolución** en el ranking, ahora se ubica entre **las primeras 40** a nivel nacional.



INIDEM

Protocolaria, solemne y emotiva resultó la presentación del examen de grado para obtener el **Doctorado en Ciencias Administrativas** por parte de **Esmeralda García Sánchez**, quién defendió con éxito la tesis **“PRINCIPALES VARIABLES QUE IMPACTAN LA COMPETITIVIDAD EN EL RAMO INMOBILIARIO EN MORELIA MICHOACAN MÉXICO “**, en dicho acto se contó con el sínodo integrado por el **rector Federico González Santoyo** (Presidente), la Doctora **Martha Beatriz Flores Romero** (Secretario) y el Doctor **Rubén Chávez Rivera** (Vocal), los cuales **aprobaron a la sustentante** y le extendieron felicitaciones por su excelente desempeño, y le desearon el mayor de los éxitos en el **ejercicio de dicha doctorado**. De esta manera, el **INIDEM** sigue culminando el trabajo en las aulas

con un **excelente promedio de eficiencia terminal**, entregando a la sociedad profesionistas sensibles, altamente preparados y con gran responsabilidad social.



LA VIANET

Con genuina **responsabilidad social** y amor por el medio ambiente el empresario **Ariel Ruiz** esta convocando a todas las instituciones educativas y a los jovenes en general para que se suman a la **cruzada ambiental** que realizará el día **05 de junio** con la plantación de **cientos de árboles** en la zona de los “Filtros Viejos” de la ciudad de Morelia.



ASOCIACIÓN DE NICOLAITAS EX ALUMNOS

Con la expectativa de lograr el interés y la participación de los egresados de la Casa de Hidalgo, el **Doctor Wilfrido Herrera**, presidente de esta asociación, ha emitido una **convocatoria** con la finalidad de contar con su participación en la **Asamblea Ordinaria Anual**, actividad programada para el día **08 de mayo del 2023**. Vale la pena destacar que en la orden del día se contempla la elección de una **nueva mesa directiva**, por lo que los interesados en participar **deberán de inscribir** su aspiración en las oficinas ubicadas en la calle **Francisco M Díaz # 145** de la colonia Gobernador Gildardo Magaña en la ciudad de Morelia, los días **04, 05 y 06 de mayo**. Lo deberán hacer en formato de “planillas”, asignando un color y presentando un plan de trabajo. La asamblea se realizará en las instalaciones del **Auditorio Universitario “Rubén Romero”** en punto de las 10 horas.



CONSEJO DE CERTIFICACIÓN EN MEDICINA GENERAL

Sin tregua ni descanso el **presidente en Michoacán** de esta entidad, Doctor **César Jiménez Zavala**, se encuentra promoviendo la convocatoria a todos los **médicos generales** que ejercen su profesión en la entidad, para que **obtengan o renueven su certificación**. La fecha límite para su registro y entrega de documentos fenece el día **28 de mayo**, mayores informes en las oficinas ubicadas en **Sánchez de Tagle # 350** en la ciudad de Morelia, en el teléfono 4432 021195 o en la dirección electrónica consejoestatalcmgmichoacan@gmail.com



CONSERVATORIO DE LAS ROSAS

El día **04 de mayo** se reanuda el exitoso programa denominado “**Temporada de conciertos todos los jueves**” correspondiendo al Maestro **Andrés Escobar** ofrecer una muestra de su talento artístico a través de un **Recital de Trompeta.**, la cita es en punto de las **19 horas** en la sala Niños Cantores del Conservatorio.



FUNDACIÓN GÉNESIS SUCAYM

Ha quedado confirmado que las instalaciones de la **Casa Natal de Morelos** será el escenario en el que se realice la ceremonia del **44° aniversario** de la creación de **Génesis**, evento programado para el día **01 de julio** en punto de las 11 horas. Ha trascendido que será digno marco **para la entrega** de los prestigiados **PREMIOS GÉNESIS** en su edición 2023. Serán **CINCO** las categorías que serán reconocidas, en breve compartiremos en este espacio cuales son. Por otra parte, el presidente de la Fundación, **Doctor Rogelio Díaz Ortiz**, ha confirmado la presencia, durante la próxima semana, en la ciudad de Morelia del Ingeniero **Jorge Calderón Ramírez**, **vicepresidente de Génesis**. De igual manera, el **Doctor Díaz** atenderá la invitación de **Gámez y Asociados** para ofrecer la conferencia “**Los talentos de los líderes**” el próximo día **06 de mayo**.



CONALEP – MICHOACÁN

Muy motivados se encuentran quienes integran a este importante subsistema educativo en Michoacán como consecuencia de **sus primeros 45 años** de existencia. Entre el vasto programa de **actividades conmemorativas** se encuentra el proyecto de la creación del **himno del Conalep Michoacán**, la inauguración de

un **mural conmemorativo**, la edición de un libro y la realización de un certamen estatal para la composición de la canción promocional del colegio compuesta por los estudiantes. Por cierto, **buenos comentarios** han causado entre propios y extraños el que el **Colegio de Educación Profesional Técnica** del Estado de Michoacán haya obtenido la **certificación en la Norma ISO 21001- 2018**, estándar internacional para organizaciones educativas.



GÁMEZ CAPACITADORES AC

Después de un par de años de **no visitar la capital michoacana** el prestigiado Consultor **José Ángel Gámez Hernández** estará en Morelia los días **05 y 06 de mayo** para impartir el curso – taller: **“Gestión del talento”**, el cual se desarrollará en las instalaciones del **Multiforo Concepto Mafalda**, ubicado en el Boulevard García de León # 1775 de la ciudad de Morelia. Este evento se encuentra dirigido a **líderes y gestores del cambio**, ha trascendido que se ha incluido en la temática que se presentará **“El imparto de la comunicación”**; **“Gestionando las emociones”**; **“El poder de la imaginación”**; **“Detonando los recursos”**; **“Los talentos del líder”**, entre otros. Los interesados en participar u obtener mayor información deberán comunicarse al **teléfono 477 670 22 24**.



DIPLOMADO DE URGENCIAS MÉDICO QUIRURGICAS

Una vez más, la ciudad de Morelia será escenario de la realización del exitoso programa de actualización profesional médica: **“Manejo integral del paciente grave”**. Su programa se desarrollará en **14** módulos, durante 10 meses, coordinados por el Doctor **Joel Nicolás Martínez Cruz** con el aval académico de la **UNAM** y del Colegio Mexicano de Medicina de Emergencia y Reanimación Avanzada. El programa iniciará el día **13 de mayo** con la revisión del tema: “Vía aérea básica y avanzada”. Mayores informes e inscripciones en el teléfono **4433181306** y en la dirección electrónica diplomado@colegiounam.com



COLEGIO MEXICANO DE MEDICINA
DE EMERGENCIA Y REANIMACIÓN AVANZADA

INFORMACIÓN NICOLAITA

Ejerciendo su liderazgo como presidente de la **Red Juntos por Michoacán** la rectora nicolaita **Yarabi Ávila González** condujo sin contratiempo alguno la orden del día de su **sesión ordinaria**, en la que se abordaron, entre otros temas: **Informe del VI Encuentro Docente “Aprender a Servir y transformar”**; la presentación de los **proyectos del Instituto de la Juventud Michoacana**; presentación de los **proyectos del Consejo Coordinador Empresarial** del Estado de Michoacán; presentación del **General Fernando Colchado**, comandante de la XXI Zona Militar. el **proyecto de Revista Virtual de Difusión “Red Juntos por Michoacán”**.



SINDICATO DE PROFESORES – SPUM

Quienes integran al **SPUM** acordaron con las autoridades nicolaitas en prorrogar la **huelga** y establecer como nueva fecha para su estallamiento el día **31 de mayo**. Lo anterior, **para dar tiempo** a que las autoridades concluyan el proceso de obtención de apoyo económico suficiente **para ofrecer alguna propuesta** relacionada a un **incremento en el salario y prestaciones** de los académicos universitarios. De igual manera, para **avanzar y concluir** la revisión del contrato colectivo de trabajo y se realice la **reparación de supuestas violaciones** al mismo.



MEDICINA

Para **sorpresa de algunos y satisfacción de muchos**, las autoridades de la Facultad determinaron que **su Auditorio llevará**, desde ahora, el nombre del prestigiado nefrologo michoacano **Juan Abraham Bermúdez**. Lo anterior, en claro reconocimiento a la aportación que el **Doctor Abraham** ha realizado a lo largo de décadas en las que se ha desempeñado como Catedrático de las materias de **Clínica Propedeutica y Nefrología**.



CONTROL ESCOLAR

De manera contundente la **rectora Yarabí Ávila** se ha comprometido a **trasparentar y proteger** el proceso de admisión a la Casa de Hidalgo. La rectora nicolaita ha reconocido que **existe gran demanda** para las licenciaturas en

Medicina, Odontología, Psicología y Ciencias de la Comunicación por lo que la aplicación de **exámenes CENEVAL** será determinante para la selección de los aspirantes. Por otra parte, se ha confirmado que **el proceso de solicitud** fenecerá el día **26 de mayo** y que debe realizarse a través del portal oficial www.umich.mx



CRONO COMENTARIO FINAL

Refrendamos a nuestros lectores la invitación para que nos acompañen todos los **jueves** en punto de las **10:45** horas en el programa **“Día por día”** que se transmite, a través de todas las plataformas de **Radiotele** bajo la conducción de **Fay Cortés**. Ahí participamos con **nuestra opinión** sobre temas de relevancia en la vida local, estatal, nacional e incluso internacional sin más censura que nuestra conciencia. De igual manera, a que sintonicen **VOX FM** todos los **miércoles** para escuchar nuestras **ÓPTICAS CONSTRUCTIVAS** teniendo como anfitrión al versátil y exitoso comunicador **Julio Hernández Granados**. Finalmente, agradecemos su confianza para leer este espacio informativo **deseándoles, como siempre, lo mejor de lo mejor**. Deseando reanudar nuestro habitual encuentro **la próxima semana**, hasta entonces...



